

Catástrofe afectará la producción industrial (El Financiero 16/03/11)

Catástrofe afectará la producción industrial (El Financiero 16/03/11) Ivette Saldaña / Arturo Robles Miércoles, 16 de marzo de 2011 • Impacto mundial por fallas en el suministro de partes. • Aún no es posible medir los daños económicos: OCDE. • Hasta 2012, consolidación de la recuperación global. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) aseguró que el terremoto y el tsunami en Japón afectarán a todo el mundo, porque habrá fallas en el suministro de partes, especialmente de las industrias automotriz y de equipos electrónicos. "En consecuencia, la producción fabril de marzo seguramente caerá, y en abril habrá debilidad." La actividad económica japonesa sufrirá una inmediata reducción después del letargo en que estaba, pero la reconstrucción empujará un crecimiento, previó la OCDE en un comunicado. Aunque todavía no es posible dimensionar las afectaciones económicas que tendrá el terremoto, tsunami y explosión de los reactores nucleares en Japón, la OCDE calcula que superará los daños que tuvieron por el movimiento telúrico de Kobe en 1995, de 2 por ciento del PIB. El desastre afectó cuatro prefecturas que representan entre 6 y 7 por ciento de la población nipona, y el impacto "será mucho peor a lo visto en otros terremotos en ese país, por la gran severidad que ocasionó el último. Y, lo que es peor, continúan las réplicas en ese país". La OCDE afirma que Japón sufrió el peor desastre de la posguerra, que no sólo se limitó al terremoto y al tsunami, sino que las explosiones de algunos reactores nucleares provocaron que una quinta parte de la capacidad que tienen en ese tipo de energía esté cancelada. En consecuencia se han presentado apagones que se extienden por el país nipón, y el gobierno ya advirtió que seguirán presentándose por algunas semanas de manera escalonada, lo que afectará su actividad productiva, sobre todo en las industrias automotriz y electrónica. Menor crecimiento Economistas de la consultoría LatinFocus Consensus Forecast consideran que el estado de emergencia que vive Japón provocará que la consolidación de la recuperación económica global se extienda hasta 2012. El crecimiento global esperado en 2011 se ubicaba en alrededor de 3.6 por ciento, cifra que podría disminuir cerca de 1 punto porcentual afectado por una caída en el avance económico de ese país. Gerardo Morán, especialista de la firma, comentó que el crecimiento de Japón había sido negativo en 1.2 por ciento en 2008 y de 6.3 por ciento en 2009, aun antes del ciclo recesivo, aunque su recuperación fue más dinámica en 2010, incluso mayor a la de Estados Unidos y la Unión Europea. No obstante, el freno productivo esperado y los problemas de deflación sugieren que la actividad económica sea moderada limitando la reactivación económica global, en particular porque el escenario interno antes de la catástrofe era complicado. "En los últimos 15 años se ha observado una deflación leve pero persistente y un crecimiento económico anémico." Así, el factor determinante en estos momentos es alimentar la confianza, tarea difícil dado que antes de la actual situación las empresas y las familias japonesas se encontraban desalentadas respecto a las perspectivas de crecimiento débil a largo plazo de la economía, debido a la población declinante y el menor avance de la productividad, que siguen controlando sus gastos.